
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Förderkreises 
der Klaus-Harms-Schule von 1951 e.V. 

 

Beginn: 19.11.2024 um 18:30 Uhr 

 

Anwesende: 

Juliane Scheppler, Christine Borow, Susanne Danger, Dietmar Hilscher, 
Thomas Hellmuth, Karen Tüxen, Sabrina Lenhart, Hülja Hellmanns, 
Tanja Brix, ab 18:37 Uhr Silke Müller, 

TOP 1  

Begrüßung, Feststellung der rechtzeitigen Einladung und 
Beschlussfähigkeit 

 

Frau Scheppler begrüßt die Anwesenden. Die Einladung ist fristgerecht 
eingegangen. 

 

TOP 2 

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 21.11.2023 wurde 
einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3 

Bericht der Kassenwartin 

 

 Erläuterung über die Einnahme und Ausgabenaufstellung des 
Geschäftsjahres 2023/2024 

 Der Mitgliederbestand liegt derzeit bei 226 (Vorjahr 280) 
Mitgliedern, bei 11 Neuzugängen und 22 Kündigungen (Vorjahr 
11/19) seit der letzten Mitgliederversammlung 



 Von derzeit 642 SchülerInnen (Vorjahr 620) und 510 (Vorjahr 471) 
möglichen Eltern sind 155 (Vorjahr 165) Eltern Mitglied vom 
Förderverein. Dies entspricht 30,4 % (Vorjahr 35 %) 

 Hinzu kommen 111 weitere Mitglieder (100 Ehemalige und Freunde 
der KHS, 11 Lehrkräfte ) 

 Es sind somit zurzeit 266 (Vorjahr 280 ) Mitglieder im Förderkreis, 
wovon 41,8 % Ehemalige und Lehrkräfte sind (Stand 19..11.2024). 

 Anfang November 2024 fand die Abbuchung der Mitgliedsbeiträge 
statt. Die Summe der Einnahmen betrug 8.390,- Euro (Vorjahr 
8.681,- Euro) . Es kam zu 5 (Vorjahr 6) Stornierungen, wobei 
einerseits ein Kontowechsel der Eltern der Grund für die 
Lastschriftrückbuchung, andererseits aber auch der Abbuchung 
widersprochen wurde (z.B. Abgang der Kinder von der Schule?)  

     Die ausstehenden Beträge werden/wurden erneut eingefordert 

 

 

TOP 4 

Entlastung des Vorstands 

 

Bei der Kassenprüfung durch Frau Tüxen und Herrn Hilscher ergab sich 
keine Beanstandung. Die Kasse wurde einwandfrei geführt. Dem Antrag 
auf Entlastung des Vorstands wird somit einstimmig stattgegeben. 

 

TOP 5 

Bericht der Schulleitung 

 

Zur Zeit besteht ein Mangel an Mathematik- sowie Physiklehrern. 

Es gab eine positive Zahl an Neuanmeldungen der fünften Klassen mit 
92 Kindern. 

Die Studienfahrten in diesem Schuljahr gingen nach: Paris, Dublin, 
Valencia und ins Ötztal. Hierzu gab es entsprechende Zuschüsse, die es 
auch im nächsten Schuljahr wieder geben wird. 

Der Sponsorenlauf hat bei optimalen Wetterbedingungen stattgefunden. 
Die Spendeneinnahmen betrugen ca.10.000,- Euro.  



 

Diese Summe teilt sich auf für die Tansania AG, den Förderverein und 
die DKMS. Ein großes Dankeschön an die Fachschaft Sport.  

Es hat ein SET zum Thema KI stattgefunden. 

Seit Anfang November hospitiert eine Deutschlehrkraft aus Shanghai an 
der Schule. 

Die Tansaniafahrt hat wieder stattgefunden. Hierzu gab es einen 
öffentlichen Vortrag der mitreisenden SchülerInnen und Lehrkräfte. 

Das „White Horse Theatre“ hat für die Unterstufe sowie die Oberstufe 
stattgefunden. 

Am 17.12 findet der Weihnachtsabend statt. 

 

TOP 6 

Wahl des Vorstandes 

 

Entfällt 

 

TOP 7 

Wahl des Kassenprüfers/der Kassenprüferin 

 

Frau Tüxen und Herr Hilscher wurden einstimmig wiedergewählt. 

 

TOP 8 

Schulhofgestaltung 

 

Es soll eine Slackline in der Nähe der Cross Fit Anlage oder gegenüber 
der Cafeteria angeschafft werden. Diese benötigt keinen Fallschutz. Die 
Kosten belaufen sich auf ca.5.000,- Euro . Hierzu könnten die Sponsoren 
auf den Unterkästen der Slacklines positioniert werden. 

Beim nächsten sozialen Tag könnten die Beschilderungen an der Schule 
von Moos und Algen befreit werden. 



 

Die SchülerInnen wünschen sich neues Mobiliar für die Cafeteria um 
sich dort auch gemütlich in den Freistunden aufhalten zu können. Es 
wird eine Anfrage an den zuständigen Ausschuss der Stadt Kappeln 
gestellt. Außerdem soll ein Antrag für Teekannen beim Lions Club 
Kappeln gestellt werden, so dass sich SchülerInnen kostenlos Tee 
zubereiten können. 

 

TOP 9 

Einschulungsgeschenk 2025 

 

Es werden erneut wieder bedruckte Sportbeutel ausgeben, da noch 
welche übrig sind. Der Rest geht zum Verkauf mit zum 
Weihnachtsabend. 

 

TOP 10 

Veranstaltungen, Theaterabende, Weihnachtsabend 

 

Am 17.12.2024 findet der Weihnachtsabend statt. Ansprechpartner 
hierfür sind Frau Stiller und Frau Binder. 

Der Förderkreis wird wieder um einen Beitrag für Buffetspenden bitten. 

Am 18.02.2025 ist der Infoabend für die interessierten Grundschuleltern. 

Der Förderverein wird an diesem Tag wieder vor Ort sein, um Mitglieder 
zu werben. 

Der neue Flyer ist aktualisiert worden. 

 

TOP 11 

Sonstiges 

 

Die Stadt kauft einen neuen Wasserspender. Dieser wird gegenüber der 
Bücherei installiert. 



Der Förderverein wird die an dem Juca Projekt teilnehmenden Kinder 
wieder mit 5 Euro Taschengeld für den Kiosk unterstützen. 

Es kam die Frage nach einer zweiten Mikrowelle auf bzw. einer dritten. 
Die Zeit ist mittags zu kurz, um das Essen zu erwärmen. 

Es soll ein Banner mit „Herzlich Willkommen“ erstellt werden. Dieser 
eignet sich sowohl für die Einschulung als auch für die 
Abiturientenentlassungen. 

Beim Antrag der Schulanmeldung wird ein neues Beitrittsformular 
angehängt mit einem QR-Code. 

Es soll eine Pressemeldung zum Thema „Was macht der Förderverein 
der KHS eigentlich?“ im SHZ erstellt werden. 

Es wurden Geschenke an die Mitwirkenden durch Frau Scheppler 
verteilt. 

 

 

Die Sitzung wurde um 19:55 Uhr beendet. 

 

 

 

 

 

Protokollführung: Christine Borow 

 

 

 

 

 


